

Probigua-Verein

## Vier neue Klassenzimmer in Guatemala



Feierlich werden die neuen Klassenzimmer eingeweiht (links). Blick in einen der Schulräume (rechts).



Fotos zVg Verein Probigua Schweiz

### Der Probigua-Verein Schweiz ist treibende Kraft für Schulprojekte.

Diesen Sommer hat der Verein Probigua Schweiz dank einer grosszügigen Spende der Gemeinde MuttENZ und anderen Sponsoren in einer Schule der kleinen Gemeinde San Ricardo Patulul in Guatemala vier Klassenzimmer gebaut. Das alte Schulhaus war aus Holz und sehr baufällig. Die Kinder wurden bei Sturmwetter nach Hause geschickt, es fand kein Unterricht statt. Und das aus Sicherheitsgründen.

Eines der Probleme in diesem Dorf ist sicher der Kinderreichtum der Familien. Es gibt Familien mit 19 Kindern. Eine Ausbildung hilft wesentlich, diese Anzahl zu verringern. Sobald die Kinder lesen und schreiben können, möchten sie arbeiten, um Geld zu verdienen und weiter zu studieren. Alle haben, wie andere Kinder auch, ihre Träume.

### Kein Fernsehen und Telefon

Leider gibt es in diesem Dorf noch keinen Fernseh- und Telefonempfang. Das macht die Suche nach Lehrkräften schwierig. Der Verein hofft, dass die junge Bevölkerung mit einer guten Ausbildung für die

Erschliessung des Dorfes kämpfen wird.

Zur Schulhaus-Einweihung führte der Probigua-Verein nebst den ausländischen Sprachschülern auch gleich die Schulpulte und Wandtafeln mit dem eigenen Bibliotheksbus ins Dorf. Der Schweizerische Botschafter, Herr Guyot, war anwesend wie auch der Erziehungsminister des Departementes. Viele Reden, Gesang und einige Tänze der Kinder gaben der Einweihung einen festlichen Rahmen. Leider war kein CD-Spieler vorhanden, so dass der Schweizer Psalm nicht gesungen werden konnte. Die zwei anwesenden Schweizer hätten da,

ohne Unterstützung, einige Mühe bekundet.

### Grosser Dank

Der Dank der Bevölkerung ist sehr gross. Für die Gemeinde MuttENZ wurde ein schönes Holzbrett geschnitzt, mit Angaben über die Schule. An der letzten Gemeindeversammlung wurde dieses an Gemeindepräsident Peter Vogt übergeben.

Der Verein Probigua ([www.probigua.ch](http://www.probigua.ch)) möchte auch andern Orten, wo dringend ein Schulhaus benötigt wird, helfen. Helfen Sie mit!

Max Umiker,

Präsident Probigua-Verein Schweiz